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美奈宜の杜区会
コミ協 生活環境部会

○古野さん　　（定住） ○國武さん　（セカンド→定住）

○永江さん　　（セカンド→定住）

—編集後記—　ご参加ありがとうございます

　毎年区会の活動には、多くの住民の皆様にご参加、ご協力を頂いております。役員として２年間、地域行政の一端を担い、環境

美化の活動を支えて頂いたり、市事業の資源ごみ回収や一斉清掃、ノーポイ運動の他、様々な活動でのご参加もあり、ありがとう

ございます。新年度は８名の方々が、新たに区会役員としてご参加されます。この街に来られた当初、区会やコミ協や社協などの、

他の地域と何等変わらない活動があることに驚かれる方もおられますが、自分の地域の環境は自分自身の手で築き、守ることが

必要と考えて、活動をご理解いただくようです。幸いここには、西ビルという力強い事業者も存在しますので、私達住民と西ビルが

協力することで『まちづくり』においては、他所にはないパワーが発揮できます。これからも住民活動に様々な形でご参加いただく

ようにお願いします。 福元記

羅針盤 区会だより 

★「杜のあし対」からの報告  １年間の検討が終了しました！ 
 あし対１３名のメンバーは昨年５月から延べ１０回の会議を開催し、我が街美奈宜の杜の交通手段

について検討してきました。 既存の交通手段の利用状況やその充足度を調査し今後どのような街に

なっていくかを想定。その結果と今何をやるべきかをまちづくり協議会・地区協議会へ提案します。   

  この街には車をお持ちでない７５歳以上の方が２８名おられ、今後ますます増えることは明らかです。

その方たちにとって現在の交通手段や買い物の機会は充分とは言えませんが一定程度の生活維持

は確保されているものと判断しています。  

  先に実施した（７５歳以上の方を対象）アンケート調査では、あいのりタクシーの必要性を強く訴える

声がある一方で、同時に使い勝手の悪さ（予約制の煩わしさなど）を訴える声も多くありました。 

  また、この街の中で独自の交通手段を検討して欲しい、時には温泉に行ってみたい、イベントに参

加したい、友達のうちに行ってみたい、というような素朴な要望もありました。   

 我々あし対の提案はそれらの素朴な要望に対応するために、曜日や時間を決めて街内を循環する

方法です。当面の規模は小さいものとなるでしょうが状況を掴みながら徐々に拡大できればいいのか

なあと思っています。 

   この提案を受けて、まちづくり協議会や地区協議会ではその実現のために具体的な動きになるの

ですが、実践組織・車の準備・お金・ドライバー確保・運行ルート・安全確保等々の諸問題をクリアーし

ないといけません。   

  実践組織が立ち上がれば、我々あし対は言うまでもなく協力を惜しみませんし、コミ協・区会・社協

それに西ビル、更に何といっても住民の皆様の理解と協力が必要になってきます。   

  今は車で自由に動ける７０歳前後の方々も、数年後には免許を手放さないといけなくなるかも知れ

ません。今後も長くこの街で暮らせるシステム作りにご理解とご協力をお願いします。  

 あし対メンバーは、田中（初）さん、後藤さん、鶴田さん、渡辺（幸）さん、坂倉さん、加古さん、村田さん、濱田さん、 

           福元さん、手島さん、松本さん、井手さん（西ビル）です。               （議長前田健一記）            

★コミュニティセンター利用時に出るごみの分別をお願いします 
 住民がサークルや諸行事でコミュニティセンターを利用した際に出るゴミは、本来分別しなければな

りませんが、分別処理をしてなかったため、正しい処理をするように要請が出ております。各サークル

の代表者には既にご案内してご協力いただいていますが、サークル以外の活動、行事でも同様の対

処が必要です。今後、ご利用の際にはご協力をお願いします。          （区会・西ビル） 

○燃えるゴミ（残飯、包装紙、弁当箱など） 

 持ち帰って可燃ごみで出すか、市の指定ゴミ袋に入れて西ビルに預けてください。  

 また、ごみ袋は、ご自分で購入してください。西ビル事務所でも販売しています。 

○資源ごみ（空缶、空瓶、ガラスなどの割れたもの、金属類など） 

 持ち帰って資源ごみで出すか、資源ごみのルールと同様に分別して、西ビルに預けてください。 

 西ビルに預ける場合は、以下の処理をお願いします。 

 ・空缶、空き瓶は、中を洗って透明な袋等に入れる。 

 ・割れた食器、調理器具や金属類は、透明な袋に入れる。 

 ・カセットガスボンベは、穴をあけて透明な袋に入れる。                             

☆野生動物対策の経過報告と今後の対策 
 ２月末に仕掛けた害獣捕獲の罠に、３月上旬１頭のシカが掛かりました。他の個所でも、罠が作動

した形跡がある等、街の周辺に野生動物が多いことがうかがえます。朝倉市農林課林務係から、次

のような情報を頂きましたので報告します。 

 １、朝倉市で捕獲される野生動物の数 シカ約１４５０頭／年 イノシシ約８００頭／年 

   この事から、その４～５倍のシカやイノシシが生息しているのではないかと予想できるそうです。 

 ２、周辺の地域では、耕作地を約２７Kmにわたり鉄柵で囲いましたが、最近は動物の進入が多々 

   見られ、思ったほどの効果が出ていないとのことです。 

 ３、捕獲罠は通年仕掛けることが出来、地域から撤去要請があるまで継続するそうです。 

 ４、害獣の内、アライグマは、狂犬病を持っていることがあり、咬まれると感染の危険性があるので 

   絶対に近づかないようにして欲しいとの事です。 

また環境課からは、当地区の要望により、シカやイノシシとの交通事故防止の注意看板の設置につ

いて、新年度の予算化を検討していると報告がありました。他地区からも同様の要望が出て、数量が

一定の水準になることが条件との事です。 

 今後も皆様からの目撃情報や被害報告を頂くようにお願いします。被害に遭った畑や花壇、樹木の

写真等もぜひお寄せください。                                    （福元記） 

新しい住民のご案内 

★住民活動費検討会議からの報告 新年度も継続して検討を重ねます。 

 ３月まで９回の検討会議を開催しました。各住民組織の活動費の現状と今後予想される必要経費、

各世帯から毎年納めて頂く区会費と朝倉市からの補助金の使途、また西ビルに支払う管理費との整

合性等を課題として検討しました。その中で、街のインフラや設備の経年劣化への対処など幅広い分

野で、更に深い検討が必要であると考えるに至りました。 

 今後も、半年から１年ほどかけて、西ビルや朝倉市とも協議を行い、本来住民活動として必要とする

費用と、行政や西ビルにて負担される必要がある費用の仕分けをします。 

 （会議メンバー：阿部さん、北村さん、前本さん、前田さん、村田さん、後藤さん、岩本さん、轟さん、田中（憲）さん、 

  坂倉さん、鶴田さん、福元記） 

☆住民総会の開催ご案内 
 ４月８日（日）９：３０～（受付９：００～） コミュニティセンター多目的ホール 
区会のＨ２９年度の活動と決算報告、Ｈ３０年度活動計画（案）と予算（案）、新役員候補につきまして、

審議をお願いします。 

 総会には住民の過半数のご出席が必要です。ご欠席の場合は、事前に配布します総会の案内書に

添付の委任状のご提出をお願いします。委任状は、お近くの区会役員またはコミュニティ協議会事務

局にお渡しください。 

区 会 連 絡 


